

# *Muerte de Eusebio Leal consterna a Latinoamérica*

---



La Habana, 31 jul (RHC) Intelectuales, políticos y medios de comunicación de América Latina manifiestan su pesar por la pérdida física del Historiador de La Habana, doctor Eusebio Leal Spengler, a los 77 años de edad, víctima de una penosa enfermedad.

El coordinador de la [Red de Intelectuales de Venezuela](#), Pedro Calzadilla, aseguró en Caracas que Leal es una de las más grandes figuras de los últimos dos siglos y un referente ético de la izquierda latinoamericana y mundial.

Calzadilla resaltó la vastedad de la obra escrita del Historiador de La Habana y su legado material e inmenso rescate patrimonial de la ciudad capital de Cuba.

Señaló que los historiadores latinoamericanos siempre vieron con admiración y respeto el desempeño de Leal a quien, dijo, lo caracterizó siempre su inmensa capacidad de trabajo, su infatigable empeño en perseverar en los grandes propósitos.

[México también lamentó la partida física de Eusebio Leal](#), hecho del cual se hace eco casi en pleno la prensa nacional escrita, radial, televisada y las redes sociales.

El diario La Jornada, el de mayor distribución en ese país, estima que el historiador de la Ciudad de La Habana, es uno de los más reconocidos intelectuales cubanos y su legado como doctor en Ciencias Históricas y maestro en Ciencias Arqueológicas es tal que, al decir de la poetisa Fina García Marruz, cuando lo olviden los hombres, todavía lo recordarán las piedras.

“La obra del investigador resultó trascendental para la conservación del legado de ilustres figuras que constituyen paradigmas en la nación caribeña y en Iberoamérica”, añadió.

Mientras, [en Perú, la noticia luctuosa causó gran pesar](#) en el mundo académico, cultural y político, país que visitó Leal en varias oportunidades.

El rector de la Universidad Mayor de San Marcos, Orestes Cachay, lamentó la pérdida de quien llamó gran amigo del Perú y del centro de estudios, que le otorgara el título de Doctor Honoris Causa, y expresó sus condolencias a la familia y al pueblo de Cuba.

Leal recibió, además, la Orden del Sol del Perú, máxima condecoración del Estado peruano, creada por el Libertador José de San Martín, así como la Medalla de la Ciudad de Lima y la Orden al Mérito por Servicios Distinguidos.

El secretario de Relaciones Internacionales del Partido Socialista de Perú, Hugo Cabieses, hizo público un mensaje por el deceso de quien llama 'gran amigo del Perú' y destacó la contribución de Leal 'al desarrollo de la ciencia y la cultura en Cuba y Nuestra América'.

[La Fundación Máximo Gómez en República Dominicana](#), se sumó al dolor por la partida del historiador de La Habana.

En un mensaje enviado a la Embajada de Cuba en el país, el presidente de la Fundación, Yván Peña, calificó como 'tristísimo' el fallecimiento del intelectual cubano quien además ostenta la categoría de miembro fundador honorífico de esa institución.

'Gran amigo del pueblo dominicano y un vehemente admirador de la figura histórica del Generalísimo Máximo Gómez. Paz eterna a sus nobles restos', concluyó el mensaje.

[Desde San José, Costa Rica](#), se conoció que el exministro de Cultura, Deporte y Juventud de Costa Rica, Arnoldo Mora exaltó al historiador cubano como alto exponente de la cultura, no solo de Cuba sino de toda Nuestra América.

“Eusebio es la expresión de la Revolución cubana llevada a su más alta manifestación en valores culturales”, aseguró el exministro tico. **(Fuentes: PL)**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/230297-muerte-de-eusebio-leal-consterna-a-latinoamerica>



**Radio Habana Cuba**